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江泽民同志生平照片 新华社发

中国国务院任免国家工作人员中国国务院任免国家工作人员

【环球时报-环球网报
道】欧盟、七国集团(G7)和
澳大利亚对俄罗斯海运石
油出口设置每桶 60 美元价
格 上 限 的 决 定 5 日 生 效 。
对此，俄罗斯表示，对俄石
油限价破坏市场规律，将导
致全球能源价格飙升，俄方
不会向设置价格上限的国

家出口石油。
在 5 日 举 行 的 外 交 部

记者会例会上，有外媒记者
就相关问题向中国外交部
发言人提问。称中方是否
会加入到这一协议？对市
场会产生什么样的影响？

对此，中国外交部发言
人毛宁回应称，中俄始终本

着相互尊重，互利共赢的精
神开展能源合作，具体的问
题请向中方的主管部门了
解。

毛宁说，石油是全球大
宗商品之一，确保全球能源
供应安全至关重要，我们认
为各方都应为此作出建设
性努力。

习近平等党和国家领导同志到医院

新华社北京 12 月 5 日
电 我 党 我 军 我 国 各 族 人
民公认的享有崇高威望的
卓越领导人，伟大的马克
思主义者，伟大的无产阶
级 革 命 家 、政 治 家 、军 事
家、外交家，久经考验的共

产主义战士，中国
特 色 社 会 主 义 伟
大 事 业 的 杰 出 领
导者，党的第三代
中 央 领 导 集 体 的
核心，“三个代表”
重 要 思 想 的 主 要
创 立 者 江 泽 民 同
志 的 遗 体 5 日 在
北 京 火 化 。 习 近
平 、李 克 强 、栗 战
书、汪洋、李强、赵

乐际、王沪宁、韩正、蔡奇、
丁薛祥、李希、王岐山等到
中国人民解放军总医院为
江泽民同志送别，并护送
江泽民同志的遗体到八宝
山革命公墓火化。胡锦涛
也前往医院为江泽民同志

送别。
中国人民解放军总医

院告别室庄严肃穆。洁白
的花朵、黑色的挽幛，寄托
着人们深深的哀思。告别
室上方悬挂着黑底白字横
幅，上面写着：“江泽民同
志永垂不朽”，横幅下方正
中是江泽民同志的大幅彩
色遗像。江泽民同志的遗
体安卧在鲜花翠柏丛中，
身上覆盖着鲜红的中国共
产党党旗。4 名礼兵持枪
肃立，守护在两旁。江泽
民同志遗体前摆放着江泽
民同志的夫人王冶坪率全
家敬献的花篮，花篮的缎
带上写着：“你永远活在我
们心中”。告别室内摆放

着 习 近 平 、李 克 强 、栗 战
书、汪洋、李强、赵乐际、王
沪宁、韩正、蔡奇、丁薛祥、
李希、王岐山、胡锦涛和中
共中央、全国人大常委会、
国务院、全国政协、中央军
委、各民主党派和全国工
商联、各人民团体、首都各
界群众敬献的花圈。

上午 10 时，在低回的
哀 乐 声 中 ，习 近 平 、李 克
强、栗战书、汪洋、李强、赵
乐际、王沪宁、韩正、蔡奇、
丁薛祥、李希、王岐山、胡
锦涛等，胸佩白花、臂戴黑
纱缓步来到告别室，在江
泽民同志的遗体前肃立。
习近平等向江泽民同志的
遗体三鞠躬，表达对江泽

民同志的崇高敬意和深切
缅怀。随后，习近平等向
江泽民同志的夫人王冶坪
和亲属表示深切慰问。

10 时 20 分 ，8 名 礼 兵
荷灵，伴着哀乐缓缓走出
告别室。习近平等护送江
泽民同志的遗体上灵车。

10 时 30 分，在习近平
等党和国家领导同志，治丧
委员会办公室成员和江泽
民同志亲属的护送下，灵车
徐 徐 驶 向 八 宝 山 革 命 公
墓。当灵车启动时，在场送
别的同志悲痛肃立，向江泽
民同志的灵车行注目礼。

长 街 肃 穆 ，万 众 同
悲。从中国人民解放军总
医院到八宝山，首都各界

群众纷纷来到沿途道路两
旁，送别敬爱的江泽民同
志，表达对江泽民同志的
深切哀思。

上午 10 时 50 分，灵车
驶进八宝山革命公墓。在
大礼堂，习近平等和江泽
民同志亲属向江泽民同志
作最后的诀别。

今天到医院为江泽民
同志送别的还有：中共中
央、全国人大常委会、国务
院、国家监委、最高人民法
院、最高人民检察院、全国
政协、中央军委领导同志和
老同志，各民主党派中央、
全国工商联主要负责同志
和无党派人士代表，江泽民
同志生前友好等。

当地时间 2 日，美国隐
形轰炸机 B-21“突袭者”高
调亮相。这是美国时隔 30
多 年 推 出 的 新 一 代 轰 炸
机，其军方高官和媒体对
它进行了极为高调的宣传
造势。美国国防部长奥斯
汀宣称“即使是最先进的
防空系统也很难发现空中
的 B-21”，生 产 商 诺 斯 罗
普·格鲁曼公司的首席执
行官则吹嘘，世界“从未见
过 像 B-21 这 样 的 技 术 ”。
鉴于美国空军部长肯德尔
曾多次明确表示要以 B-21

“威慑中国”，不少美媒在
报道时都将焦点对准了所
谓的“应对中国威胁”，还
称它能让中国“重新思考
未来几十年的战争”。

通常情况下，作为大国
“杀手锏”的武器会严格保
密，但 B-21 的营销、造势却

堪称“网红”级别。不过，
即使在如此高调的造势之
下，B-21 的庐山真面目依
然很神秘。据报道，此次
B-21 出场亮相时间很短，
外界也只能获得其正面照
片，具体的技术指标更没有
透露，这跟 30 多年前 B-2 首
次 亮 相 时 形 成 很 大 的 反
差。概念上的高规格吹捧
和实物展示上的超级谨慎，
颇耐人寻味。换句话说，且
不论 B-21 的实际技术水平
究竟如何，当下被推出的它
更像是美国军工复合体争
取军事预算和军方推行所
谓针对中国“一体化威慑”
而需要的“宣传样品”。

一方面，B-21 既是美国
军工复合体炮制“中国威
胁论”盈利的产物，也会是
这个利益链条持续下去的
重 要 一 环 。 实 际 上 ，从

B-21 立项到首次公开亮相
的这七年时间里，美国空
军部长等相关人士各种花
样的“中国威胁论”层出不
穷。像战略轰炸机这样的
项目从立项到生产耗资不
菲，只有不断地夸大中国
军事力量的“威胁”，甚至
炮制编造各种中国“核扩
张”的谎言，才能从国会拿
到更多预算。而战略轰炸
机还只是美国现在想要推
行的“三位一体”核威慑力
量 改 革 中 的 一 环 ，吹 捧
B-21 以及突出其对抗中国
的一个重要意图也是为了
后续项目拿资金。

另 一 方 面 ，高 调 宣 传
B-21 也有美国军方借机渲
染台海紧张局势，从而加
速军事资源往亚太地区转
移以及拉拢盟友的意图。
众所周知，虽然美国一直

想将主要精力用于对付最
重要的战略竞争对手，但
是军事力量向亚太转移的
计划出于各种原因一直受
阻。这次美国军方又借着
B-21 拿台海说事，称其将
在台海发挥作用，无非是
想借恐吓盟友之机展示自
己“先进的能力”，以此拉
拢 盟 友 。 还 有 报 道 称 ，
B-21 服役后预计将部署在
关岛和澳大利亚，美国舆
论纷纷吹嘘这“将成为美
国应对中国威胁的一件战
略武器”。

因此，他们制造出了一
种拥有 B-21 就能吓阻中国
的迷思。美国国防部长奥
斯汀宣称，这“不仅仅是另
一款飞机”，而是美国“威
慑战略的证明”。美国媒体
还扬言可以“在解放军的眼
皮底下，向台湾海峡投放水

雷阻挡解放军渡海”。不
过，实在有必要提醒一下，
即便不是专业的军事人员
或者学者，也会明白一个简
单的道理：所谓“威慑”从
来都是军事实力和政治决
心的结合体。国共内战时，
美国送给国民党的先进武
器还少吗？朝鲜战争和越
南战争时期，多少美式装备
沦为战场上的废铁或被收
缴的战利品？

很多人都还记得，34 年
前，被五角大楼称为具有

“全球摧毁”能力的 B-2 隐
形战略轰炸机首次亮相，美
国成为全球首个拥有隐形
轰炸机的国家，又被多少美
国舆论宣扬为“对手的噩
梦”。然而 30 多年过去，先
进的军事装备不仅没有让
华盛顿“高枕无忧”，反而
它在追求霸权之路上走得

更加吃力，B-2 轰炸机也因
造价过高被视为“财政灾
难”。B-21 轰炸机正是在
这一背景下出现的，设计者
对它的第一诉求就是造价
不能太贵，因此无论五角大
楼吹得多么天花乱坠，从某
种意义上说，它更像是 B-2
轰炸机的“缩水版”。

当然，美国发展什么样
的 武 器 那 是 它 自 己 的 事
情。但倘若以此威胁、恐吓
中国，那注定是痴人说梦。
无论五角大楼妄图插手台
海时多么“倚重”B-21，在
解放军和 14 亿中国人民坚
强意志的铜墙铁壁面前，它
只会成为轻轻折落的纸飞
机 。 B-21 不 仅 无 法 证 明

“美国威慑”，反而只会成
为“美国乱源”陈列柜上的
最新证明。

来源：环球时报
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新 华 社 北 京 12 月 5
日电 任 命 吴 朝 晖 为 科 学
技术部副部长；任命柳拯
为民政部副部长；任命付
绪 银 为 交 通 运 输 部 副 部
长；任命王本强为审计署
副审计长。

免去张桃林的农业农
村部副部长职务；免去范
一飞的中国人民银行副行
长职务；免去王文斌的审
计署副审计长职务；免去
王安顺的国务院发展研究
中心副主任职务；免去赵

争平的中国证券监督管理
委员会副主席职务；免去
王建军的中国老龄协会会
长职务；免去吴朝晖的浙
江大学校长职务；免去窦
贤 康 的 武 汉 大 学 校 长 职
务。

神舟十四号航天员乘组平安抵京神舟十四号航天员乘组平安抵京
新 华 社 北 京 12 月 5

日电 据中国载人航天工
程办公室消息，圆满完成
神舟十四号载人飞行任务
的 航 天 员 陈 冬 、刘 洋 、蔡

旭哲，于 12 月 5 日凌晨乘
坐 任 务 飞 机 平 安 抵 达 北
京。空间站阶段飞行任务
总指挥部领导和成员到机
场迎接。

3 名 航 天 员 抵 京 后 将
进入隔离恢复期，进行全
面 的 医 学 检 查 和 健 康 评
估，并安排休养。

中方是否考虑加入美欧对俄原油限价中方是否考虑加入美欧对俄原油限价？？
外交部回应

中新社北京 12月 5日
电 北京时间12月4日20时
9分，神舟十四号载人飞船返
回舱在东风着陆场成功着
陆，神舟十四号载人飞行任
务取得圆满成功，在空间站
出差183天的三位航天员平
安回家。不少海外华侨华人
观看了飞船回家的直播并表
示，这是中国航天的辉煌时
刻，他们为之振奋、为之感
动、为之自豪。

“欢 迎 神 舟 十 四 号 回
家！”从神舟十四号航天员与
神舟十五号航天员顺利“会
师太空”开始，加拿大共生国
际传媒社长胡宪便高度关注

“神十四”的一举一动。她
说，“观看飞船回家直播仿佛
在看科技大片，航天员归来
的笑脸让我骄傲又感动，这
是敢拼敢赢、顽强奋斗航天
精神的真实写照。”

胡宪表示，很多航天员
刻苦训练多年，即便没有执
行任务，依然痴心不改、毫无
怨言，他们勾画出最美航天

人的模样。
在过去半年间，“神十

四”三名航天员被称为“最忙
乘组”，创造了多个首次，开
启了中国人太空“三居室”时
代，天舟五号货运飞船更是
创下人类航天器最快交会对
接纪录。

“太空一小步，人类一大
步。中国航天事业的发展是
人类对宇宙探索的过程，推
动着全球科技进步，也为全
人类谋求福祉。”俄罗斯华侨
华人青年联合会会长吴昊
称，科技强则国力强，航天事
业是中国科技进步、经济实
力雄厚的体现。这让海外华
侨华人为之振奋，激励着他
们对祖(籍)国的热爱之情。

吴昊对“神十四”太空授
课印象深刻，他说，太空课堂
激发着孩子们对太空探索的
积极性和创造性，为航天事
业注入新鲜血液。正是有了
一代代航天人的接续奋斗，
才有今天中国航天的辉煌时
刻，中华民族千年“天宫”梦

想才得以走进现实。
新西兰福建商会会长高

炜对“天宫课堂”第三课记忆
犹新。“这堂课介绍了如何利
用植物保障人类在地外环境
中生存所需要的食物、氧气和
纯净水。这是空间生命科学
最为关注的问题，中国在国际
上首次完成空间微重力条件
下水稻从‘种子到种子’全生
命周期的培养实验。作为一
名生物科技公司负责人，我也
想象着有一天把我们公司的
实验室放到天宫去。”

“载人航天事业不仅体
现了综合国力，也在很大程
度上增加了民众的自豪感。
中国航天事业的强大、民族
的富强，带给我们无限光荣
和自豪。”高炜认为，借助载
人航天工程，增强海外华侨
华人的民族自信心、民族自
豪感和民族凝聚力具有十分
重要的现实意义。正如一位
老华侨所说，中国飞船飞得
有多高，华侨华人的头抬得
就多高。

华侨华人关注神舟十四号回家：

身在海外身在海外 与有荣焉与有荣焉

【环球时报-环球网报
道】在 12 月 5 日举行的中
国外交部例行记者会上，
有记者提问称，据美国国
务院网站消息，12 月 2 日，
美国常务副国务卿舍曼同
欧盟对外行动署秘书长萨
尼诺举行第四轮美欧中国
问题高层对话，强调共同
维 护《联 合 国 宪 章》中 心
地 位 ，指 责 中 方“ 经 济 胁
迫 ”，并 在 一 些 中 国 内 政
问题上发表不实指责。发
言人对此有何回应？

中国外交部发言人毛
宁回应，中方坚决反对美
欧干涉中国内政，对中国

进行污蔑抹黑。美欧强调
维 护《联 合 国 宪 章》中 心
地位，但正是美国和一些
欧 洲 国 家 无 视《宪 章》明
确规定的和平解决国际争
端 、不 干 涉 内 政 等 原 则 ，
以“ 人 权 ”为 借 口 干 涉 中
国 内 政 ，甚 至 对 伊 拉 克 、
叙利亚等主权国家大打出
手。

毛宁说，说到“经济胁
迫 ”，美 国 公 然 胁 迫 其 他
国家不得使用中国企业的
设备，不得同中方开展合
作 ，才 是 经 济 胁 迫 ；美 国
推出《芯片与科学法》，联
合 盟 友 对 中 国 搞 经 济 霸

凌 ，强 制 推 动 脱 钩 断 链 ，
才 是 经 济 胁 迫 ；美 国 以
《通 胀 削 减 法》迫 使 欧 洲
企 业 将 生 产 线 转 移 至 美
国，才是经济胁迫。

她 表 示 ，作 为 国 际 社
会负责任的一员，中国始
终是世界和平的建设者，
全球发展的贡献者，国际
秩序的维护者，这一点国
际社会有目共睹，美欧合
作不应针对第三方，更不
应拿中国说事儿，挑动对
抗，美欧都是国际重要力
量，应当本着负责任的态
度多做有利于世界稳定与
繁荣的事情。

美欧高层对话在一些中国内政问题上美欧高层对话在一些中国内政问题上
发表不实指责，中方驳斥 新华社上海 12月 5日

电 记者从中国科学院分子
植物科学卓越创新中心获
悉，随着圆满完成神舟十四
号载人飞行任务的 3 位航
天员平安归来，经历了 120
天全生命周期的水稻和拟
南芥种子，也一起搭乘飞船
返回舱从太空归来。中国
在国际上首次完成水稻“从
种子到种子”全生命周期空
间培养实验。

人类要在空间长期生
存，必须保证植物能够在空
间完成世代交替，成功繁殖
种子。此前，国际上在空间
只完成拟南芥、油菜、豌豆
和小麦“从种子到种子”的

培养。在中国空间站问天
实验舱生命科学项目中，中
科院分子植物科学卓越创
新中心郑慧琼研究团队在
国际上首次开展了水稻“从
种子到种子”全生命周期空
间培养实验。

据郑慧琼介绍，从2022
年 7 月 29 日注入营养液启
动实验，至 11 月 25 日结束
实验，该项目共在轨开展实
验 120 天，完成了水稻和拟
南芥种子萌发、幼苗生长、
开花结籽全生命周期的培
养实验。其间，航天员在轨
进行了三次样品采集。

“通过对空间获取的图
像分析并与地面对照比较，

我们发现空间微重力对水
稻的多种农艺性状，包括株
高、分蘖数、生长速率、水分
调控、对光反应、开花时间、
种子发育过程以及结实率
等多方面，均有影响。”郑慧
琼说。

研究团队还在空间开
展了再生稻实验，并获得再
生稻的种子。“从剪株20天
后就可以再生出2个稻穗，
说明空间狭小的封闭环境
中再生稻生长是可行的，这
为空间作物的高效生产提
供 了 新 的 思 路 和 实 验 证
据。”郑慧琼说，“这也是国
际上首次在空间尝试运用
再生稻技术。”

中国在国际上首次完成水稻中国在国际上首次完成水稻
“从种子到种子”全生命周期空间培养实验


